

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V  
REDACCION  
UNION, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 19 Enero 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
por fórmulas á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—(o se devuelven los originales)

N.º 1186



Representante en Tarragona  
Fernando de Castellarnau, Rambla-S. Juan, 46, 4.º

## Ante un cadáver

El espectáculo que está dando en sus postrimerías la situación liberal, es de aquellos que obligan á volver la vista si no se quiere que el sentimiento de piedad que despierta siempre la muerte, sea vencido por la repulsión que provocan en los sentidos las lacerias humanas. Todas las miserias, todas cosas tristes y repulsivas que suelen verse en las alcobas de los moribundos, tienen aquí su contrapartida moral. Bien quisieramos omitir el comentario si fuera posible echar un velo piadoso sobre hechos públicos en que está fija la atención de las gentes.

Muere la situación liberal por sus propios errores exclusivamente. Los ministros actuales y los anteriores, desde el primer Gabinete presidido por el Sr. Montaró Ríos, hubieran podido escribir al juez de guardia la consabida carta de los suicidas, diciendo que á nadie se culpa de su muerte.

A nadie mas que á sí mismo pueden culpar. A las ambiciones de sus jefes y de sus aspirantes á jefes, á sus discordias; al error, indisculpable en un partido democrático, de haberse empeñado en ir contra la opinión general del país, por darse el gusto de imitar á los radicales franceses, con una imitación que ni siquiera ha tenido la disculpa del entusiasmo.

No sucumbe la situación liberal por efecto de una ruda campaña de las oposiciones. El partido conservador, que podía haber sentido la tentación de erigirse en árbitro de las contiendas parlamentarias por la fuerza de sus numerosas y disciplinadas minorías, ha llegado en su gubernamentalismo al límite adonde puede llegar un partido sin abdicar de sus ideas. En momentos tan difíciles como el de la ley de jurisdicciones; en cuestiones de tan vital interes nacional como la de los Aranceles y los tratados, ha dado el ejemplo de una oposición seria, razonada que no acude á malas artes que no estorba la acción de Gobierno que no lucha por el Poder ni ejerce su derecho de critica con otras miras que las del bien público.

Los conservadores nada han hecho para precipitar la caída de los liberales; ningún obstáculo les han puesto para que desarrollaran su política. Aún en época reciente, cuando los sucesivos fracasos de los Gobiernos liberales no permitían ya esperar nada de la situación política actual, oíamos al se-

ñor Maura expresar su propósito de no apartarse de la línea de conducta que se habia trazado; de no hacer nada que impidiese ó dificultase á los liberales el gobernar, si de ello resultaban capaces en algun momento.

Con esta patriótica y abnegada conducta, que ha salvado, en el lamentable periodo á cuyo final estamos asistiendo, el honor de la política, contrasta la que vemos en estos mismos dias en que se desmorona un Ministerio y se disuelve un partido.

Por un lado se desatan las concupiscencias, y renace, á impulso de ellas, en la Administración española la plaga de las cesantías; con que un ministro de última hora sirve á sus amigos y correligionarios el botín político. Por otra parte, cuando los mismos liberales se ven obligados á reconocer que no se entienden, que es imposible la concordia en la ley de Asociaciones ni en nada, que ningún Gobierno por ellos formado puede presentarse á las Cortes sin riesgo de caer á los dos dias ó á la semana, surge el intento de formar una situación que gobierne á espaldas del Parlamento, abusando de la prerrogativa Regia y viviendo exclusivamente de la savia de esta, sin otra aspiración ni otro anhelo que el durar vergonzantemente unos meses ó unos dias, lo que se pueda.

No puede prolongarse el espectáculo á que estamos asistiendo. Hay en él una ofensa al país, á la Corona, á la dignidad de la política. Es piadoso y es higiénico enterrar á los muertos antes de que acaben de descomponerse.

## ORIGEN DE LAS PERLAS

En los remotos tiempos de Plinio y Dioscórides, el origen de las perlas se atribuía á una gota de rocío caída en la válvula de la ostra y solidificada por los rayos del sol. Mas tarde la leyenda se hizo menos poética, y como dice la «Revue Scientifique», se formularon dos hipótesis que después han sido sometidas á la comprobación experimental. La primera creía que la perla era debida á la presencia de un cuerpo extraño cualquiera, introducido dentro de la válvula de la ostra y puesto en contacto con el molusco; pero las experiencias de Brütá han demostrado que de este modo se puede formar una pequeña esfera que se parece á una perla pero que no lo es.

La segunda hipótesis, propuesta primero por Roudelet y después por Meckel, Von Baer y Digre, es la siguiente: que la perla tiene un origen completamente patológico, no siendo más que una concreción caliza, un verdadero cálculo de una ostra enferma.

Pero la ciencia moderna ha podido establecer que la perla tiene un origen parasitario, y está constituida por sucesivas

estratificaciones que el molusco emite para librarse de la molesta vecindad del «tetrarhynchus unionifactor» encerrándole en una cápsula que no por ser preciosa deja de ser prisionero primero y tumba después.

La «Revue Scientifique» señala muchas experiencias de sabios eminentes á propósito de esta nueva teoría, y cree próximo el dia en que será posible la producción intensiva de perlas por medios artificiales.

Las experiencias de Seurat y Hornell han demostrado que el parásito, una vez encerrado en su celda iridiscente, ya no ejerce acción alguna y que la muerte de la perla, ó sea la pérdida del color y brillo que quitan á la piedra casi todo su valor, depende de la secreción ácida de la piel.

Seurat afirma que la muerte de la perla es sólo superficial y que basta quitarle la primera capa para devolver á la perla todo su esplendor. Con medios mecánicos la operación resulta difícil y peligrosa; pero la pródiga naturaleza suministra un medio muy sencillo, el jugo gástrico.

De manera que las perlas maravillosas que adornan el cuello de nuestras grandes damas, deben su valor á que han sido tragadas primero y recogidas después. «Vanitas vanitatum».

## A mi adorada Josefina

(SONETO)

Quando apunta la aurora en el oriente reflejando en el cielo sus colores, y va envolviendo Febo sus fulgores de los cerros las cuspides ingente.

Quando el arroyo dulce y mansamente discurre por el valle entre mil flores y al espacio embalsaman sus olores y se mira la luna en su corriente.

Quando tiende la noche el negro manto y en el sueño de amor duerme Natura en todas esas horas, mi que branto fiere mujer, tu imagen tu hermosura porque eras tu mi bien, mi único encanto y sólo en ti pensando hallo ventura.

SALVADOR JORDAN DORÉ  
Primer Teniente del Ejército  
18 enero 1907.

## Regionales y generales

De Tokio comunican que un grupo de veintinueve estudiantes coreanos que estudiaban en la capital japonesa mantenidas por el gobierno de su país y que han dejado ahora de recibir sus pensiones, han dirigido á Seul una instancia para que se les manden otra vez, acompañando la petición con un dedo que se ha cortado cada uno de los estudiantes de su propia mano.

Una numerosa representación de la Liga Marítima ha visitado al señor Maura, quien elogió las miras que aquella persigue y ofreció que los conservadores dictarían leyes de protección á la marina mercante y fomentaría la militar organizando la defensa naval.

Un vecino de Valmaseda Guipuzcoa, ha presentado en el gobierno civil una solicitud de patente de invención para una sencilla máquina que sirve para separar el gluten y el almidón de las harinas de trigo.

La Prensa de Alemania desmiente oficiosamente la noticia de que el Sultán de Marruecos haya pedido al Gobierno de aquella Nación el envío de un oficial que se encargue de la instrucción de la Caballería en este último Imperio.

La Cámara de Comercio de Málaga ha publicado una exposición en la que se pide no se aumenten los precios de las cédulas hasta que sea un hecho la supresión de los coustoms.

Por real orden del ministerio de Fomento se han aprobado los cuadros de mermas que naturalmente sufren las mercancías en los transportes, según lo propuesto por la comisión permanente ferroviaria.

Desmientese en el Vaticano que se haya negociado un empréstito de veinte millones con los jesuitas para contribuir al sostenimiento del partido católico de Alemania.

El ministro de Gobernación ha escrito á los diputados de la mayoría, encargándoles la necesidad de que se hallen en la Corte el dia 21.

En el Ferrol se establecerá un servicio público de telegrafía sin hilos con la Coruña.

## Los sucesos de Barcelona

Barcelona, 18.  
A primera hora de anoche, los sitios más céntricos de esta ciudad fueron recorridos por una manifestación constituida por elementos que quisieron exteriorizar el disgusto producido por un artículo inserto en un semanario de esta capital, en el que se injurió á las mujeres españolas, y protestar enérgicamente de los falsos conceptos emitidos por el articulista.

Antes de organizarse la manifestación, entre seis y siete de la tarde, algunos individuos estuvieron en la redacción del aludido semanario, «La Tralla», instalada en la calle de la Canuda, preguntando por el director ó redactores, con objeto de pedirles satisfacción del agravio inferido.  
No pudieron conseguir su propósito, pues según manifestó una mujer que cuida del expresado local, no habia nadie en el mismo.  
Cansados de esperar en la calle y viendo que no iba nadie, varios de los más osados se encaramaron en el balcón del entresuelo y arran-



cando la muestra del periódico y el asta de la bandera, las arrojaron á la calle, juntamente con algunos papeles que encontraron en una habitación, siendo destrozados por el grupo que esperaba en el arroyo.

Mientras estaban ocupados en esta operación sonó un disparo de arma de fuego, que produjo gran pánico entre el vecindario, originándose carreras y cierre de tiendas.

Los manifestantes se dirigieron hacia las ramblas dando vivas á España y al ejército, y algunos mueras; al pasar por la Rambla de las Flores, frente á la redacción de un diario local, reprodujéronse los gritos con mayor intensidad.

Entonces no se sabe quien hizo hasta cinco disparos de arma de fuego, que, por fortuna, no causaron daño á nadie.

El pánico que se originó es indescriptible; la gente que hasta aquel momento transitaba pacíficamente por aquel paseo huyó despavorida en todas direcciones; el cierre de tiendas fué general, y el público, no pudiendo guarecerse en ellas, se refugiaba en las escaleras ó procuraba ganar las calles próximas.

En un momento la Rambla quedó desierta de su habitual concurrencia y solamente los que formaban el núcleo principal de la manifestación prosiguieron su camino, siguiendo por el Llano de la Boqueria y Rambla del Centro hasta la calle de Fernando, por la que se dirigieron á la plaza de San Jaime.

Al pasar por aquella concurrida via se produjo también alguna alarma, cerrándose casi todos los comercios.

Cuando la manifestación desembocó en la plaza de San Jaime, había frente á las Casas Consistoriales un numeroso grupo que comentaba las incidencias de la sesión.

La anchurosa plaza quedó casi totalmente ocupada por el público.

Una comisión de manifestantes, acompañada del inspector general Sr. Parejo, los cuales acababan de llegar á las Casas Consistoriales, subió al despacho del alcalde, para protestar de los conceptos vertidos en el citado semanario y pedir al Sr. Sanllehy que como genuino representante de la ciudad, en nombre de todo el pueblo barcelonés, elevase una protesta al gobierno.

Mientras los comisionados se hallaban en el despacho de nuestra primera autoridad municipal, en el numeroso público que sin cesar afluye á la plaza de San Jaime se comentaba con viveza lo sucedido, censurándose duramente el injustificado artículo causa y origen de lo que llevamos apuntado.

A todo esto, por la calle de Fernando desembocó una sección de la guardia civil de caballería, con el sable desenvainado y simulando una carga despejó en un momento la plaza.

La confusión que con ello se originó fué grande; parte del público huyó por las calles contiguas y muchos se refugiaron en el palacio de la Diputación y en las Casas Consistoriales.

Afortunadamente los de la benemérita no se propusieron otro objeto que despejar un poco la via pública y conseguido su objeto se replegaron junto al edificio de las Casas Consistoriales, pudiendo otra vez los manifestantes esperar en la puerta el regreso de la comisión.

Cuando ésta lo hizo, uno de los comisionados se subió al pedestal de una de las farolas allí existentes y desde aquella improvisada tribuna arengó á los manifestantes, recomendándoles que, sin dar gritos ni promover escándalo, antes al contrario, guardando el orden más perfecto, marcharan al Gobierno civil para protestar ante el representante del gobierno.

La manifestación se dirigió, pues, hacia la plaza del Palacio.

En la de San Jaime quedaron durante bastante rato numerosos grupos comentando lo ocurrido.

Todas las tiendas de las calles próximas estaban con los escaparates cerrados y las puertas á medio cerrar.

La calle de Fernando y Ramblas presentaban extraño aspecto, pues no se veía en ellas la habitual concurrencia y se echaba de menos el derroche de luz que en aquella hora se nota en los escaparates de los comercios.

La manifestación se dirigió, como decimos antes, desde el Ayuntamiento al gobierno civil, siendo unos 600 los manifestantes al llegar á la plaza de Palacio.

Del compacto grupo se destacó una comisión, compuesta de unos catorce individuos y subieron al gobierno civil, en donde fueron recibidos por el señor Manzano.

Los comisionados protestaron en forma enérgica del artículo publicado por *La Tralla*, y que dió origen á los desórdenes que acabamos de relatar.

El señor Manzano les contestó que el periódico de referencia estaba ya denunciado á los tribunales y que éstos obrarían en justicia.

La comisión salió del gobierno civil, y uno de los que habían formado parte de ella subió á un banco de piedra de los que hay en el paseo de la Aduana, y dirigió breves palabras á los allí reunidos dándoles cuenta de la protesta que habían hecho y de la contestación del señor Manzano.

Acto seguido se disolvió la manifestación pacíficamente y sin que se diera un solo grito.

En el Gobierno civil se reforzó anoche la guardia con cuatro individuos y un cabo de la benemérita.

Uno de los guardias prestaba servicio de centinela en la puerta de la calle con el machete calado en el fusil.

Durante la noche la guardia civil ha patrullado por las Ramblas y principales calles de Barcelona.

A la entrada de la calle de la Canuda, bastante tiempo después de los sucesos relatados, había apostado un numeroso grupo.

Una pareja de la guardia civil de caballería y varias de seguridad impedían se interrumpiese la circulación.

Por más que no se tenga noticia de que hubiese ningún herido y de que una vez realizada la manifestación parece debía restablecerse en seguida la tranquilidad pública, esto no sucedió en absoluto y hasta bien entrada la noche, permaneciendo varios grupos por las calles, originándose falsas alarmas que dieron origen á carreras, particularmente en la entrada de la calle de la Canuda y Rambla de Canaletas, en donde la guardia civil tuvo varias veces que disolver los grupos.

De todo ello se resintieron los teatros y establecimientos públicos, pues la concurrencia, especialmente por lo que respecta á señoras, no fué tan numerosa como en los otros días.

### Locales y provinciales

Unimos nuestra viril y enérgica protesta á las formuladas por la prensa toda contra el asqueroso artículo publicado en el imundo semanario satirico *La Tralla*.

Como catalanes y periodistas nos avergonzamos de que en nuestra hidalga tierra, de que en la prensa, existan seres tan viles y rastroños que amparándose tras de un siuónimo tengan la cobardía de lanzar su hedionda baba, provocada por el despecho ó por la maldad, contra seres queridos cualesquiera que sean su edad, origen, condición y clase.

Hoy se celebrará en la sociedad Ateneo tarraconense el segundo baile de carnaval organizado por la entusiasta sección «Els tranquils».

Como quiera que son en crecido número las señoritas que se proponen asistir al citado baile con caprichosos disfraces, no hay duda que éste resultará lucidísimo.

En las oposiciones celebradas recientemente para cubrir una vacante de músico de segunda existente en la banda del regimiento infantería de Luchana, ha obtenido dicha plaza después de brillantes ejercicios, D. Juan Domingo García, que pertenecía á la banda de Santa Cecilia de Tortosa.

La Dirección general de Obras públicas ha designado el día 23 del próximo Febrero para la subasta del suministro de arena para las obras del pantano de Riudecañas.

Se ha fijado como tipo para dicha subasta la cantidad de 61.143.20 pesetas.

La autoridad condujo anteayer al Hospital civil de Reus, á un niño de poco tiempo que se hallaba envuelto en un pañuelo y abandonado en el dintel de la puerta de una casa de la calle de Fortuna.

Han sido ascendidos al empleo inmediato los funcionarios de esta Administración de Correos Sres Baró, Artigues, Costillo, Vidarte Lozano, Domenech, Diaz Rodriguez y Ahumada. Reciban todos ellos nuestro parabién.

En el Ateneo tarraconense celebrará mañana su beneficio la notable primera actriz doña Serafina Ferré, la cual no ha reparado en gastos, habiendo contratado al eminente tenor Sr. Alcántara para desempeñar el papel de *Roberto* en la zarzuela «Bohemios», que tantos aplausos ha alcanzado.

Dicha artista dedica la función á las distinguidas señoras y señoritas asistentes á dicha sociedad.

Auguramos á la beneficiada una buena entrada.

En la Universidad Pontificia de este Arzobispado ha recibido el grado de Licenciado en Sagrada Teología, con la calificación «Némine discrepante», el capellán de las Religiosas Concepcionistas y oficial de la secretaria de Cámara y gobierno del obispado de Barcelona D. Eduardo Morera.

Martin Dalmau Viñas, guarda agujas en la estación da Montblancg, tuvo la desgracia de producirse una herida calificada de pronóstico reservado en la parte interna de la mano derecha.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Ayuntamiento de la capital, 30.285'03 ptas.  
Depositario pagador, 2.260'07.

El oficial 3.º de la Administración de Aduanas de esta capital Don Francisco González, ha sido trasladado á la Inspección de Hacienda de la provincia de Barcelona.

Don Juan Rosset Sabaté, ha solicitado permiso para instalar un motor á gas, de fuerza de dos caballos, en los bajos de la casa número 4 de la calle del Gobernador Gonzalez.

Procedente de Barcelona ha regresado á esta capital el coronel del regimiento infantería de Almansa, don José Mora Mur.

Durante el mes de Diciembre último han sido expedidas por este Gobierno civil 62 licencias de arma y caza.

### EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión celebrada ayer por el Municipio y que presidió el alcalde Sr. Cuchi, asistieron los concejales Sres. Prat, Oliva, Brell, Martínez March, Cañellas, Malé, Sans, Cavallé, Perulles, Monguio, Vidal, Guasch, Barba, Juvál, Merola, Fontcuborta, García, Pallarés y Cirera.

Son aprobadas las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria celebradas el pasado viernes.

Los «Boletines oficiales» no contienen disposición alguna de interés para el Municipio.

Queda enterada la Corporación de un oficio del Sr. Gobernador civil desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. José Verdrol.

Se acuerda librar una certificación del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento pedida por el Juez de 1.ª Instancia de la Barceloneta.

A continuación se procede á la comunicación de la Alcaldía acompañando el Estado resumen del censo de población correspondiente al próximo pasado año y que arroja los siguientes resultados: 21.436 habitantes que arroja una diferencia de menos de 203.

Se acuerda autorizar á D. Antonio Soler para construir las obras que solicita.

Igual acuerdo recae sobre una petición dirigida al Ayuntamiento por los matarifes pidiendo se les exima de los trabajos de baldeo y limpieza en el Matadero público, facultándose á la Alcaldía para que nombre á un individuo de la brigada municipal que realice aquellas operaciones.

También es aprobada la cuenta presentada por la Alcaldía referente al abono de prendas de uniforme destinadas á los agentes del Municipio.

Lo es igualmente el resultado del concurso para la enagenación de los productos de la poda de árboles en los paseos públicos, que ha sido adjudicado como mejor postor á don Pablo Totousans, que ha presentado una proposición en que ofrece 0'25 pesetas quintal. Leida la proposición suscripta por los seño-

res Oliva y Brell, la presidencia expone las razones que le obligaron en la sesión anterior para no dar explicaciones á la pregunta del señor Brell, pues su criterio es que tratándose de una cuestión gubernativa á la Alcaldía es única y exclusivamente á quien compete intervenir en dicho asunto.

El Sr. Brell se manifiesta conforme con las manifestaciones de la presidencia, pero entendiendo que el expediente debe instruirse por dos señores concejales, por ser el Ayuntamiento el que debe intervenir en el expediente que se instruya.

El Sr. Prat ruega á la presidencia ordene la lectura del artículo 197 de la ley municipal.

Leído que fué, el Sr. Prat dice que debe ser el Ayuntamiento y no la Alcaldía el llamado á instruir el expediente á que alude la proposición suscrita por los Sres. Brell y Oliva.

Intervinieron en el debate los Sres. Caballé, Brell y Prat y puesta á votación si se toma ó no en consideración la proposición contestan en sentido afirmativo todos los señores concejales excepto los Sres. Cuchi y Cañellas.

El Sr. Brell apoya su proposición fundamentándola en que por decoro del Ayuntamiento debe imponerse un correctivo al funcionario del Municipio que no supo ó no quiso guardar el respeto y la consideración que se merece un ciudadano, termina solicitando se instruya el expediente y se castigue la demasia y el atropello cometido por el funcionario á quien alude.

Intervienen en lo discusión los Sres. Prat, Caballé, Martínez y Barba y después de aclaraciones y rectificaciones, se acuerda aceptar la fórmula propuesta por el Sr. Prat y que se reduce á que el Sr. Cuchi instruya el expediente no como alcalde sino como presidente del Ayuntamiento y por delegación del Municipio.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las ocho de la noche.

### Boletín Oficial

Ministerio de Gracia y Justicia.—R. O. C. disponiendo que los gastos y consignaciones que se hagan por mandato judicial en los representantes de la Compañía Arrendataria de Tabacos ó sus Administraciones subalternas serán el de uno por mil anual, á cargo del depósito ó consignación.

Ministerio de Instrucción pública.—R. D. por el que se dispone crear una Inspección general permanente de las Escuelas oficiales elementales y superiores de Industrias y Bellas Artes y Artes industriales y de las demás Escuelas de este género.

R. D. por el que se dispone crear en el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes una Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas.

Gobierno de la provincia.—Se publica una relación de las licencias de caza y de arma que se han expedido durante el mes de Diciembre último.

Minas.—D. Pedro Cobos Roa vecino de Tarragona solicita se le concedan diez y ocho pertenencias mineral de hierro con el nombre de Carmen sitas en el término municipal de Aleixar.

El mismo solicita se le concedan veinte y cinco pertenencias mineral de hierro con el nombre de Eugenio sitas en el término municipal de Aleixar.

Edicto para la subasta de fincas.

Ayuntamientos.—Los de Vilaseca, Arbós y Figuerola, anuncian servicios Providencias judiciales.

### Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Canuto rey y Santa Marta. SANTOS DE MAÑANA.—El Dulce Nombre de Jesús.

#### CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Trinidad.

#### ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de la Sma. Trinidad. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y cuarto á siete se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

#### CULTOS PARA HOY

Descalzos.—A las cinco de la tarde se cantará la Salve por la Rda. Comunidad.

Descalzas.—A las cinco y media de la tarde continúa el solemne Triduo á las diez y seis beatas mártires de Compiègne con sermón por el Rdo. P. José de San Juan de la Cruz, Carmelita descalzo.



CULTOS DE MAÑANA

A las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Ntra Sra del Claustro.

A las siete y media explicación del catecismo en la capilla del Sacramento durante la misa de las siete y media.

A las nueve, Prima, exposición de S. D. M., Tercia y misa conventual cantada á dos coros, con sermón por el Sr. Canónigo, Doctor don José A. Cassola.

Terminada Nona tendrá lugar la procesión de la Minerva por el interior de la Basílica reservándose á S. D. M. en la capilla del Santísimo Sacramento.

Por la tarde á las cuatro y media tendrán lugar los acostumbrados ejercicios dominicales en la capilla del Sacramento con exposición mayor y plática por el Rdo. Sr. Cura-párroco.

Parroquia de San Juan Bautista.— A las ocho explicación del catecismo durante la misa.

A las nueve y media oficio con exposición del Santísimo Sacramento y plática parroquial.

Por la tarde á las cinco, exposición mayor, Rosario, Trisagio cantado, ejercicios propios del Apostolado motete y reserva.

Parroquia de San Francisco.— A las nueve y media, oficio parroquial con exposición y plática.

Por la tarde á las cinco, exposición, Rosario, Trisagio cantado al órgano, ejercicio de los siete domingos de San José plática de catecismo y reserva.

Parroquia de la Santísima Trinidad.— A las nueve y media, oficio con exposición de S. D. M. y plática parroquial.

Por la tarde función de las Cuarenta horas y plática de catecismo.

Sagrado Corazón.— A las siete y media, misa rezada durante la cual se practicarán los ejercicios de los siete domingos de San José terminando con el canto de los gozos.

A las nueve misa para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Por la tarde, á las cinco y media exposición Rosario, estación mayor, meditación y oraciones, de los siete domingos de San José, con los Padre nuestro cantados, sermón preparatorio de los ejercicios espirituales para mujeres solas por el Padre Pedro Aguilera, de la Compañía de Jesús, reserva y canto de los gozos.

Carmelitas Descalzos.— A las nueve y media oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Religiosas de Jesús María.— Fiesta del Dulcísimo Nombre de Jesús.

A las nueve misa cantada, permaneciendo el Señor de manifiesto hasta las doce.

Por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M. empezando luego el devoto Octavario al Dulcísimo Nombre de Jesús, predicando un P. de la Compañía de Jesús, dándose á adorar después de la reserva la imagen del Divino Infante.

Descalzos.— Termina el solemne Triduo á las diez y seis beatas mártires de Compiègne.

A las diez y media se cantará por la capilla de música de la Catedral Basílica un solemne oficio á toda orquesta, con sermón.

Por la tarde, á las cinco y media Trisagio solemne á toda orquesta ejercicio del Triduo, motete, sermón por el Rdo. P. José de San Juan de la Cruz, Carmelita Descalzo, solemne reserva, terminando con el canto de los gozos.

Santa Clara.— A las ocho oficio por la Rda. Comunidad.

Enseñanza del catecismo:

Se da en todas las parroquias á las dos de la tarde en la Catedral en San Lorenzo y San Miguel, para los niños y niñas, respectivamente, y en San Pedro del barrio de Pescadores, por la sección catequística del Seminario Pontificio.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.— Nieves Escobar Delmos, José Balart Mallel. FALLECIDOS.— Ninguno. MATRIMONIOS.— Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER Ninguna. DESPACHADAS Para San Carlos I. Alfreda, con lastre.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description and Price. Includes sections for CAMBIOS EXTRANJEROS, EFECTOS PUBLICOS, and ACCIONES FIN MES.

Sección telegráfica

Madrid, 18.

Los proyectos de Hacienda

El señor Navarro Reverter ha recomendado que se reunan pronto las comisiones parlamentarias que han de dictaminar sobre los proyectos de ley que tiene presentados á las Cortes.

Desea dicho ministro que la discusión de dichos proyectos se alterne con la de la ley de asociaciones.

Una frase de Luque

“El Imparcial” en su edición de provincias, dice que hablando de lo acaecido en Barcelona el general Luque dijo:— Los sucesos desarrollados ayer fueron mas graves que los acaecidos cuando la agresión de los oficiales.

Señalaba además el caso de que hayan ocurrido los sucesos á raíz de haber otorgado el Gobierno la amnistía pedida por los partidarios de la Solidaridad catalana.

«Diario Universal»

Este periódico dirá lo siguiente: “No cerremos contra el catalanismo por culpas que no le atañen, ni busquemos en la fosquedad mental de nadie relaciones de índole catalanista. Cosa muy diferente son estas ideas insensatas. Afirma que las necedades que pueda escribir un espíritu deficiente no pueden ser consideradas como el cre-

Centro Barcelonés QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Calle del Carmen, 41, 1.º —BARCELONA

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir QUE LOS INTERESADOS DEPOSITEN SU DINERO EN EL MISMO PUEBLO Ó DONDE QUIERAN, SIN QUE LA DIRECCION SE INCAUTE DE LOS CAPITALS HASTA LA EPOCA DE LA REDENCION DE LOS MOZOS. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni puede nadie hacer uso de él.

DON SERGIO NICOLAU RAMBLA DE CASTELAR, NÚM. 27, 1.º, 1.ª—TARRAGONA

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Estranjero) al contado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno. Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para tratar, jermelos y millares artículos mfs.

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48, Friedrichstrasse 27.

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

do de un partido, pues la insensatez no tiene etiquetas.

Ferrocarriles transpirenaicos

Esta mañana firmó el Rey el instrumento de ratificación del convenio hispano francés sobre la construcción de los ferrocarriles transpirenaicos.

Folsin

Madrid, 17.

Interior fin mes, 81'80. Interior próximo, 00'00. Francos 7'80. Libras, 27'17. Empréstito nuevo, 101'10.

Bolsa

Paris, 17.

Exterior español, 94'70. Acciones Norte, 292'00. Alicante, 452'50. Renta francesa 3 por 100, 95'02. Plata fina, 000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Escuela Normal libre de Maestras TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su carácter profesional, reúne para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creamos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital. Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoras que pretendan examinarse en Junio. Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral. Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.º

ARQUITECTOS

CONTRATISTAS

JOSE OLAYA, escultor-decorador, se ofrece para toda clase de trabajos de ornamentación, talla en madera, modelos de barro, piedra artificial, yeso y staf (pasta madera).

Modelos y proyectos á precios reducidos

Para detalles dirigirse á la calle de Oriente, núm. 3. —Tarragona

EMULSION NADAL

Mejor que similares. Única con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; concunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, esferófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganoso, quinina, sosa, cuasina, nerostina (fósforo orgánico), formiato sosa. — Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de «Limas de mar». Ped. literatura.—Tarragona.



